



El “nepoatole”

LADIVISA DEL PODER

ADRIÁN
TREJO



engranev@yahoo.com.mx//@adriantrejo

En los próximos días se publicará en el *Diario Oficial de la Federación (DOF)* la reforma contra el nepotismo y la reelección, cuya aplicación ocurrirá a partir del 2030, por obra y gracia de la bancada de Morena en el Congreso con el apoyo de sus rémoras, el Verde y el PT.

La presidenta **Claudia Sheinbaum** había propuesto que la reforma entrara en vigor a partir de la elección intermedia del 2027, pero la amenaza del Verde de romper la mayoría legislativa en el Congreso y la “recomendación” del invisible de Macuspana pesaron más que la voluntad presidencial.

Sheinbaum podría vetar la publicación de la reforma, pero no lo hará porque, dijo, la prohibición del nepotismo se aplicará en los documentos básicos de Morena.

Eso, queridos lectores, es una tomada de pelo.

La Presidenta sabe que ninguna ley, estatuto, o documento legal pueden estar por encima de la Constitución.

Morena realizará un congreso nacional entre octubre y noviembre próximos, en donde, supuestamente, se incluiría en sus documentos básicos la prohibición del nepotismo.

Si así ocurriera, cualquier morenista que se sintiera afectado podría recurrir al Tribunal Electoral para impugnar la legislación partidista, que violaría flagrantemente el derecho humano a votar y ser votado.

Si de todas maneras la dirigencia morenista decide cerrarle el paso a los “nepocandidatos” manipulando las encuestas que solo la dirigencia conoce, éstos tienen la oportunidad de recurrir al cambio de partido o, simplemente, de ir por la vía independiente.

No sería nuevo, ni sorpresivo.

Es una posibilidad latente que podría cristalizarse en el cuarto trimestre del 2026, cuando todos los partidos deban iniciar sus procesos de selección de sus candidatas a las 16 gubernaturas que se disputarán en 2027.

Una cosa queda clara, que lo del combate al nepotismo desde Morena debe tomarse con un tamal porque es puro atole con el dedo.

••••

Entre los muchos frentes que trae abiertos **Rocío Nahle**, gobernadora de Veracruz, destaca el hecho de que esté investigando apoyos (cuestionables) que la administración de **Cuitláhuac García** dio al deporte estatal.

En días pasados trascendió que, luego de que salieran a la luz las tranzas de **José Luis Lima Franco**, exsecretario de Finanzas y Planeación (Sefiplan) de la entidad, los equipos femenil y varonil de basquetbol Halcones Rojos de Veracruz no jugarán la temporada 2025, porque ya no tendrán el apoyo que el exfuncionario pagaba.

Lima Franco asignó 14 millones de pesos al equipo de béisbol Águilas de Veracruz, a través de su dueño **Bernardo Pasquel**, para que organizaran el juego de las estrellas en la entidad, además del apoyo de 15 millones que ya daba a la novena por 15 millones de pesos por temporada.

••••

Si el presidente municipal de San Luis Potosí, capital, **Enrique Francisco Galindo** tenía aspiraciones por la gubernatura bajo la bandera opositora, deberá agradecerle a su hijo, **Sebastián Galindo**, la pésima imagen con la que tendrá que lidiar hasta el 2027.

Galindo Jr., protagoniza un escándalo (otro más) que se hizo viral en las redes sociales, en donde se le ve golpeando a un joven que yace inconsciente en el pavimento, en las puertas de un antro.

La narrativa da cuenta de que el Jr., junto con sus guardaespaldas, golpearon y patearon al joven hasta dejarlo sin sentido y de paso empujar a una joven que pretendía defenderlo.

Hasta ayer el papá no había dicho ni pío sobre la hazaña (otra) de su querubín.